
 １ 

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 表    
 

                             ２１．６．８、９、１０                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

番 

 

 

川 

 

合 

 

 

 

猛 

 

 

議 

 

員 

 

１．中学校再編統合推進整備について 

 

（１）１年早く宮内中学校への統合となった吉野の生徒達の

クラスでの様子、又部活動での様子など実際指導に当ら

れている先生方の声なども含めてお伺い致します。 

 

（２）スクールバスの運行についてですが停留所の問題、又

部活動による終了時間の違い等の問題はどのようにし

ているのかお伺い致します。 

  

（３）今後の各部会はどのような日程で進めていくのかお伺

い致します。 

 

２．市内小学校、中学校の教育について  

 

（１）給食費、又学習費等の未納者はおりますか。お伺い致

します。 

 

（２）長期欠席、又不登校の児童生徒は何人位おりますか。

お伺い致します。 

 

３．市民バスについて 

 

（１）西部バス、北部バス、中川バス３路線の決算及び利用

状況についてお伺い致します。 

 

４．スクールバスについて 

 

（１）大洞地区の児童バス送迎について１２月議会でお願い

したのですが、検討するとの返答でしたがその後どうな

りましたかお伺い致します。 

 

教 育 長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

７ 

 

番 

 

 

 

板 

 

 

垣 

 

 

 

致 

 

江 

 

子 

 

 

 

議 

 

員 

 

１．生きる力とよろこびに満ちた生涯教育のまちづくり 

 

（１）教育と文化について 

  子ども達にとって本との関り（読書）は心の教育として

１つの体験学習にもなり、感性や創造性を育む大切な教

育の一貫だと考えます。又学校の図書室は授業での緊張

をほぐす癒しの場になる場合もあります。 

 

 ① 新築になる宮内中学校も図書室環境は良くなると思う

が、現在小・中学校の図書室はどこも司書が配置されて

いないが、そのような状況で図書室の利活用が子どもの

ためにうまくなされているのか。司書の配置を必要と考

えるが、お伺いします。 

 

 ② 統合により使われなくなる中学校の伝統文化、先輩方

の残した栄光の足跡や文化など多数あると思うが保存

等はどうされるのかお伺いします。 

 

 ③ 子育て支援都市宣言の市として、南陽市で生まれたす

べての赤ちゃんが温かく育てられるよう、地域皆んなで

子育てが出来るブックスタートの取組みを願うが、市と

しては、お伺い致します。 

 

２．安心でやさしいまちづくり 

  景気の悪化でさまざまな格差が拡大され、ストレスをか

かえた人も多く、児童虐待などの悲劇が相次いでいる。 

 

（１）南陽市における、児童虐待や高齢者への虐待、ＤＶ被

害等の状況と、予防や対策についてお伺いします。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 ３ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

３ 

１１ 

 

番 

 

 

松 

 

木 

 

新 

 

一 

 

 

議 

 

員 

 

１．安全で安心なまちづくりについて 

 

（１）災害発生等において、障がい者や一人暮らしの高齢者

などで、家族や自分の力だけでは避難できない人（要援

護者）などを、地域の支援の中で安全に避難させるため

の制度、「災害時要援護者避難支援プラン」の創設につ

いて、平成１９年１２月議会で提案していましたが、そ

の後どのように検討されたか伺います。 

 

（２）市内の自主防災組織の組織化の状況について伺いま

す。 

 

（３）市内消火栓の管理及び付属資器材の状況について伺い

ます。 

 

２．中学校の再編統合について 

 

（１）南陽市中学校再編統合は、新設統合か、吸収統合か伺

います。 

 

（２）統合準備委員会総務部会から教育委員会へ報告があっ

た内容、特に配慮していただきたい事項について、どの

ように検討されているか伺います。 

 

（３）中学校統合準備委員会、総務・制服・学校・保護者・

学校支援部会の進捗状況について伺います。 

 

（４）スクールバスの運行について伺います。 

 

（５）第５０回をもってやめてしまった市連合運動会を、統

合を機に是非実施してほしいがいかがか伺います。 

 

（６）学校跡地利用について伺います。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 



 ４ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

１５ 

 

番 

 

 

佐 

 

藤 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

１．「小規模（修繕、改善等）工事契約希望者登録制度」の

実施について  

 

（１）小規模事業者登録制度の実施が、全国４６都道府県、

４１１自治体（０９年４月１０日現在）に広がっており

ます。市町村合併によって自治体数が減少する中で、前

回の調査（０７年１０月）よりも５６自治体増え、全市

町村（１,７７７）の２３％が実施しています。中小建設

業者の受注が激減する中で仕事確保の要求は緊急で切実

です。市として制度の創設はどのように考えておられる

か。 

 

（２）県内でも山形市を始め、長井市等１０市町が実施して

おります。入札参加資格のない中小業者の活性化、地域

経済発展にもつながる制度の実現をどのようにとらえて

おられるか。 

 
市  長 

 
 
 

 

５ 

３ 

 

番 
 

 

吉 
 

田 

 
 

美 

 
枝 

 

 
 

議 

 
員 

 

１．男女共同参画社会の推進について 
 

（１）１９９９年６月「男女共同参画社会基本法」が成立し
たことを受け、市は２０００年（平成１２年）３月に「男
女共同参画なんようプラン」を策定しました。 

しかし、一般市民には「男女共同参画社会」という言
葉すら馴染みが薄く、周知には到っていないように思わ
れます。また、窓口も担当も分からないといった声も多
く聞かれます。 

  
① プラン策定から９年、市の現状をどのように捉えてい
るか。 

 
② これまでの取り組みとその成果について。 

 

③ 今後、真の男女共同参画社会の実現のために取り組ま
なければならない課題はどのようなことと認識している
か。 

 
以上お伺いいたします。 

 

２．障がい児教育について 
 

（１）障がいのある子ども達には一人ひとりのニーズに合っ
たきめ細やかな心遣いや支援が必要であり、そうした子
どもの健やかな成長・発達を促すためにも、教育・福祉・
医療の連携協力が不可欠であると考えます。 

 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
教 育 長 
 



 ５ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

 

３ 

番 

 

吉 

田 

 

美 

枝 

 

 

議 

員 

 

① 市内幼稚園・保育園での障がいのある未就学児の受け

入れ体制について伺います。 

 

② 自閉症や注意欠陥多動性障がい等、障がいが多様化し

ている現状で市内小・中学校特別支援学級の対応状況に

ついて伺います。 

 

（２）障がいのある一人の子どもさんを出生から就園・就学、

そして就労というように生涯この地域で育てていく上

で、関係各課が連携をとった総合的なサポート体制が望

まれます。 

 

 ① 現在の状況と今後の総合的な支援システムの構築に

ついてお伺いいたします。 

 

 

 

６ 

１ 

番 

 

白 

鳥 

 

雅 

巳 

 

議 

員 

 

１．昨年度の第１次、第２次補正予算について 

 

（１）本市における補正予算、経済対策の実施状況について 

 

① ふるさと雇用再生交付金並びに緊急雇用創出事業と

しての本市では、どれだけの費用が交付され、現在どれ

だけの方の雇用が行われたのか伺います。 

 

② 中小企業の資金繰り支援対策を利用するためには市

の認定が必要ですが、現時点でどれだけの企業が認定さ

れているか、又、本市の中小企業の経営状況について、

どの様な認識を持っておられるのか伺います。 

 

③ 家計緊急支援対策費による定額給付金、子育て応援特

別手当の支給など、進捗状況を伺います。 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 ６ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

６ 

１ 

 

番 

 

 

白 

 

鳥 

 

雅 

 

巳 

 

 

議 

 

員 

 

２．地域活性化、経済危機対策臨時交付金について 

 

（１）本市に交付される予定の交付金の使途、実施計画につ

いて 

 

① 事業例として、地球温暖化対策、少子高齢化社会への

対応、安全・安心の実現など実施計画を策定する地方公

共団体として地方単独事業、国庫補助事業などに使用で

きるものの様ですが、計画としては多岐に亘り大変とは

思いますが、本市としては、基本的に市民生活や市政に

どの様な取り組みや対策をするのか伺います。 

  （全体的に） 

 

３．防火対策について 

 

（１）火災報知器設置についての確認 

 

 ① 本市における火災報知器の現在、設置状況及び、啓蒙

状況について伺います。 

 

 ② 新築家屋は別として、既存家屋への普及率アップをさ

らにどう進めていくのか伺います。 

 

市  長 

関係課長 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

市  長 

関係課長 

 
 

７ 

２ 

番 

 

 

片 

 

平 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

員 

 

１．学童保育施設の今後のあり方について 

  少子化傾向にもかかわらず、県内の学童保育は需要が右
肩上がりでここ１０年間で施設数２．１倍、児童数２．３
倍となっている。 

  今後、過密施設も出て来る事が予想される。そこで次の
点を質問します。 

 

（１）増加している社会的要因は何か。 

 

（２）学童保育施設の果たす役割は何か。 

 

（３）市内の学童保育施設の現状は。 

（施設箇所・利用者数・運営形態等々） 

 

（４）今後の課題は何か。 

 

市  長 

関係課長 

 
 
 
 

 



 ７ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

７ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

２．循環型地域社会づくりに向けて 

  今、地球が直面している環境悪化の問題は、私達人間が
地球の資源を惜しみなく使いつづけ、大量生産、大量消
費・大量破壊してきた付けが廻ってきていると言わざるを
えません。限りある資源を大切に使い育て、環境にやさし
い循環型社会の方向転換を迫られているのではないでし
ょうか。そこで何点か質問します。 

 

（１）南陽市での循環型地域づくりへの取り組みは。 

（置広での３Ｒ運動も含め） 

 

（２）農業での自然循環型地域づくりの取り組みは。 

 

（３）耕作放棄地を自然循環型地域づくりに利用できない

か。 

 

３．少子高齢化社会におけるスポーツ振興について 

  近年、国（文部科学省）の施策として積極的に推し進め

られている総合型地域スポーツクラブが全国津々浦々に

設立されています。（約２,２００クラブ）山形県内でも５

２クラブあり、当市においても２クラブが設立されており

ます。「いつでも・だれでも・どこでも」のスローガンの

基に地域住民がその運営に参加し、その発展を目指してお

ります。しかしながらその運営は厳しく、設立後は自主財

源で運営していかなくてはなりません。そこで何点か質問

します。 

 

（１）南陽市としてこれらの総合型地域スポーツクラブへの

援助策は。 

 

（２）既設スポーツ少年団や体育協会との関わり方はどうす

るか。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 


